

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

Las herdas rojas profanan las tumbas del Cementerio Viejo de Huesca para saquearlas.....	2.ª
La estancia de los soberanos italianos en Budapest.....	2.ª
La verdad de los aviones aterrizados en Toulouse.....	7.ª
Deportes.....	6.ª
El día 5 de junio contraerá matrimonio el duque de Windsor.....	3.ª

Año II

Sábado 22 de Mayo de 1937

Núm. 263

El Jaime I alcanzado por nuestros aviones

Las descaradas violaciones de Francia al pacto de No Intervención

El comercio de automóviles aumenta por días

París.—«L'Action Française» da cuenta de las siguientes violaciones del pacto de No Intervención:

«El comercio de automóviles destinados a la España roja, aumenta cada día; como ejemplo daremos a conocer el número de vehículos Ford y Matford embarcados en Marsella para la zona roja desde el 10 de octubre al 5 de abril:

10 de octubre de 1936, 18 camiones Ford.

10 de noviembre de 1936, 12 ambulancias Ford.

15 de diciembre de 1936, 30 camiones Ford.

18 de diciembre de 1936, 18 ambulancias Ford.

20 de enero de 1937, 20 ambulancias Ford.

31 de enero de 1937, 30 camiones Ford.

6 de marzo de 1937, 50 camiones Ford.

20 de marzo de 1937, 50 chasis Matford.

5 de abril de 1937, 50 camiones Matford.

Estos vehículos fueron embarcados en Marsella. Hay que añadir a estas cifras los vehículos que han entrado en la España roja por carretera. El agente Ford de Toulouse ha expedido un total de 300 vehículos. Además han pasado por el Perthus en dirección de la España roja:

El 4 y el 5 de mayo, 74 chasis de camión Ford.

El 8 de mayo, tres toneladas de cloruro de sodio, 40.000 litros de gasolina para aviones, 4.000 litros de aceite pesado y 1.200 bidones vacíos de 20 litros cada uno.

El mismo día, 18 camiones Ford, cinco ambulancias y 57 chasis de camión Ford.

El 13 de mayo han pasado por el Perthus una caravana de 14 chasis para camiones, y en el lado español se podía ver más de 100 chasis en línea que han ido pasando estos últimos días. Entre estos últimos se encuentran varios camiones pesados para la tracción de piezas de artillería.»

Cómo explican los rojos la caída de Amorebieta

Para ellos ha sido una medida de táctica

Bilbao.—En los centros oficiales de esta capital se asegura que la caída de Amorebieta no denota pérdida ni derrota alguna, pues ha sido simplemente una medida de estrategia para ocupar mejores posiciones, ya que el pueblo estaba por completo dominado por el fuego de los nacionales.

Esta explicación por ingenua no necesita de grandes comentarios sólo merece resaltar estas rectificaciones de línea de los rojos que siempre suelen hacerlas hacia atrás... y corriendo.

Un obra maestra de nuestros ingenieros pontoneros

Se ha reconstruido el puente del ferrocarril Durango-San Sebastián

Durango.—Los ingenieros nacionales, después de seis días de impropio trabajo, han terminado de construir al oeste de esta villa el puente del ferrocarril a San Sebastián. En la obra se han gastado 30 toneladas de madera. El puente de referencia es una verdadera obra de ingeniería que ha producido el asombro de los correspondientes extranjeros que la han admirado. Hoy se ha inaugurado la circulación de trenes entre Eibar y Durango.

Un artículo de «Claridad», ataca fuertemente al gobierno de Valencia

Tetuán.—El periódico «Claridad» publica un artículo que con el título «Gobierno con vista al exterior», el viejo revolucionario Federico Rezales, ataca de una manera descarnada al nuevo Gobierno de Valencia. El periódico de Largo contribuye también, después de la salida de éste del Ministerio de la Guerra, a denigrar al nuevo contubernio.

Los perjuicios de la huelga de autobuses en Londres

Londres.—Las empresas de autobuses han tenido una pérdida de quinientas mil libras esterlinas desde que se declaró la huelga.

DE NORTE A SUR

Paso a paso, pero sin que haya dado uno en falso prosiguen hacia Bilbao las columnas del Ejército nacional del Norte. Prisioneros el enemigo en la línea de El Gallo, sistemas fortificados que designan los bolches-separatistas con el impresionante nombre de «El cinturón de hierro» habrá de suceder la colisión final de ambas fuerzas antagonistas. Sólo podía evitarse el terrible lance, si los rojos de «Napoleonchu» se decidieran a entrar en razón.

El choque, si lo hubiera, como parece será decisivo para la suerte de la capital vizcaína, que muy pronto perderá su rancio título de invicta.

Nos arriesgamos a atribuir por anticipado la próxima futura victoria a las aguerridas legiones del general Mola, porque así nos lo dicta el razonamiento, que no nuestro anhelo, de cual quier modo coincidente con las realidades del momento.

Ya han sucedido contactos con la famosa cintura fortificada de Bilbao en varios puntos del sector norte del frente vizcaíno, y de los oportunos tanteos se deduce la seguridad de que las guarniciones del sistema no resistirán más allá de los asaltos preliminares.

Una moral en decadencia progresiva, esconde sus espantos tras los parapetos del anillo rojo. Así, el cemento no será obstáculo para el avance de los soldados nacionales. Por muy recia que fuese la fábrica de los atrinchamientos bilbaínos, bien poco valdrá si no la guarnece el ánimo que siempre es reflejo de los ideales. ¿Cuál es el de los vizcaínos?

Los rojos de la republiquilla del chocolatero se dispersarán

a la primera embestida. Se muestran desanimados porque no tienen fe siquiera en Dios cuyo santo nombre blasfemaron diciéndose creyentes; blasfemia horrible después de su contubernio con los ateos para intentar el logro de nefasta aspiración política. Los impacientes quisieran precipitar el embite. Cálmense que a su tiempo sucederá.

Antes habrán de cumplir funciones importantes las máquinas de guerra. Poder les sobra para romper corazas de argamasa, pero tiempo les falta aun para emplazarse; poco quizás.

Luego, «la Gloriosa», esa sí siempre invicta, se lanzará por el arco de la bizzarria artillera. Y trazarán el aire preñado de truenos la imprección: ¡Val victis! No peca de lentitud la maniobra maestra de Mola. La victoria táctica es función del tiempo y del espacio, elementos que habrá de manejar el estratega con absoluta precisión, y precisamente las maneja el general jefe del Ejército del Norte.

Ya sus fuerzas legionarias del Nordeste se cifan al cinturón famoso. ¿Por dónde abrirán brecha? A pocas fechas responderán los trenes de evadidos.

También del frente cordobés llegan ecos de tormenta. Queipo de Llano mueve sus peones y ha ganado la mano al enemigo. Ayer un éxito logrado sobre las lomas de Buenavista.

El general Queipo, gran señor de la Bética, no descansa hasta el total rescate de Andalucía, cuya tres cuartas partes ganó palmo a palmo.

Y eso que el tiempo aquí y acullá nos dedica sus hostilidades. ¿Hasta cuándo el paqueo de las nubes? ANTONIO OLMEDO

Diez bombas lograron producirle grandes averías

El mal tiempo impide las operaciones en el Norte

Un avión rojo realiza un criminal bombardeo sobre Burgos

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 21 de mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frentes de Santander, Asturias, León, Aragón, Avila, Soria y Madrid.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Vizcaya.—El mal tiempo reinante limitó nuestras actividades, a mejorar nuestras posiciones, avanzando en algunos sectores; a enterrar la gran cantidad de muertos que permanecían esparcidos en la zona conquistada y a recoger el numeroso material abandonado, que alcanza a tres veces el dado en los distintos partes. En el día de hoy se vió desde nuestras posiciones de las que queda Munguía a 1.500 metros, el incendio de esta villa por los rojos. Grandes columnas de humo se elevan del centro del poblado y los pasados a nuestras líneas confirman la obra destructora de los rojos. En Fruniz, ocupado el día de ayer, el párroco había sido asesinado por los vascos, así como el caballero que lo había acogido en su domicilio.

En Burgos, esta mañana, hacia medio día, un avión enemigo arrojó unas bombas, causando un muerto y varios heridos, de ellos cuatro niños, que se hallan en gravísimo estado.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire, nuestros aviones han llevado a cabo una acción contra el acorazado Jaime I, al que han alcanzado con 10 de sus bombas, causándole graves averías.

Salamanca, 21 de mayo de 1937.—De orden de su S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Se dice que ha dimitido Companys

Parece que es una estratagema para huir

Perpiñán.—Noticias procedentes de Barcelona, aseguran que el presidente de la Generalidad, Companys, ha presentado de manera irrevocable la dimisión de su cargo.

El hecho se dice está relacionado con los últimos sucesos que ensangrientan a Cataluña, y los cuales, si bien en Barcelona han sido a la fuerza reprimidos, en el resto de Cataluña aún persisten con idénticos caracteres que en un principio.

Hay quien asegura que la decisión de Companys se debe a que, viendo encima la catástrofe del Frente Popular, de ea levantar el vuelo, cosa que, por lo visto, no le es muy fácil.

Explota un hidroplano francés

París.—Un hidroplano del ejército francés, en el que se realizaban pruebas, ha hecho explosión, habiendo resultado muertos todos sus ocupantes.

Declaraciones de tres milicianos de Asturias

Oviedo.—Hoy se han pasado a nuestras filas tres milicianos procedentes del campo rojo. Enseguida prestaron declaración, poniendo de manifiesto que hacía varios días que no habían comido, pues si bien era cierto que había establecido un servicio de abastecimiento para la tropa, éste no llega a los parapetos. El estado de los milicianos era francamente lamentable y ponía de manifiesto el hambre y la miseria que ellos mismos relataban. Dijeron que el batallón a que pertenecían lo manda un cabo de regulares que huyó al campo rojo en los primeros días de noviembre de 1936, actualmente tiene grado de capitán y cuando entra en combate se coloca en retaguardia con su fusil ametrallador para contener las huidas de los milicianos.

Las hordas rojas profanan las tumbas del Cementerio Viejo de Huesca para saquearlas

Una nueva muestra de la barbarie rojo-separarlista, que presentaremos al juicio del mundo civilizado

Huesca.—Después de un breve descanso en Ayerbe, hemos llegado a Huesca sin haber escuchado ni un sólo tiro en todo el frente. La bella capital altoaragonesa ofrece el animado y bullicioso aspecto que le caracteriza. Los cafés y los bares están concurridísimos a la hora de la merienda; los cines tienen no pocos espectadores y el Coso, ese Coso oscense que rebosa simpatía, se alegra en ir y venir de las muchachas de Huesca, que si hasta hoy tuvieron fama de ser hermosas, en lo sucesivo la tendrán también por su serenidad y por su patriotismo.

Por este frente se ha pasado hoy a nuestras filas un miliciano de dieciocho años. El muchacho, con quien hemos hablado esta tarde, nos da una noticia que habrá de producir la más viva indignación. Según esta referencia, las hordas rojas, que ya han desvalijado todos los pueblos y robado las cosechas, se dedican ahora a profanar las tumbas del viejo Cementerio de Huesca, con la salvaje finalidad de robar objetos de valor que pudieran encerrar los ataúdes. El hecho alcanza tales proporciones de brutalidad, que no encontramos palabras para calificarlo, ni frases para

reflejar en toda su infamia las escenas que nos acaba de relatar el evadido. Ochocientos cadáveres han sido bárbaramente desenterrados y algunos mutilados para arrancarles a golpe de machete la sortija que aún conservaban sus manos descarnadas o los aretes de oro que brillaban en los esqueletos de sus bocas.

Las hordas marxistas, que hasta hoy se dedicaban al asesinato y al robo, cometiendo los crímenes más horrendos y los robos más escandalosos, tienen desde ahora un título más: El de saqueadores de tumbas, título que nosotros habremos de presentar ante el mundo civilizado para que se enteren en todas las Cancillerías hasta qué punto llega el salvajismo de las turbas que defienden al Gobierno de Valencia. Las bestias rojas y no hombres que fueron los autores de la más monstruosa profanación que registra la Historia, no han tenido ni aun la piedad de dar de nuevo tierra a los cadáveres bárbaramente despojados y allí están junto a las bocas de las tumbas, cubiertos únicamente por la sombra amorosa de los cipreses.

EDUARDO FUEMBUENA

Mitín anarquista en Madrid

Atacaron a Rusia y a Inglaterra

Madrid.—El domingo, por la mañana, los anarquistas celebraron un mitín que duró varias horas. Los oradores se despacharon a su gusto de acuerdo con sus clásicas normas de expresión, modelo de ignorancia y suficiencia.

Los principales motivos a que se aferraron las «mentalidades» anarquistas fueron la agresión continuada y violenta contra el partido comunista, afirmado que se trataba de un partido sin ejecutoria formado «por cuatro gatos y dos gatas».

En cuanto a la política internacional se especializaron en el insulto más enconado a Inglaterra, acusándola de ser la ruina del proletariado español.

Atacaron duramente a Rusia, «que envía latas de leche condensada envueltas en la correspondiente factura» y afirmaron que el único país digno de su interesante aprecio era Méjico, que les regalaba alimentos y cañones.

Una muestra más de las posibilidades de pacificación de la retaguardia roja.

La estancia de los soberanos italianos en Budapest

Budapest.—Los reyes Emperadores fueron agasajados ayer con un banquete ofrecido por el regente húngaro. Al final, el soberano de Hungría pronunció un brindis en italiano, donde puso de manifiesto que Italia fué la primer nación que tendió la mano a la que él representa en los momentos tristes de la post-guerra. El Rey de Italia dió las gracias por el recibimiento de que han sido objeto, agregando que Hungría tendrá siempre una amiga fiel que, sin exclusivismos, sino con el concurso de todos los pueblos de buena voluntad, garanticen la paz de Europa.

Unos "perfectos,, marxistas

San Fernando.—Han sido detenidos dos individuos pertenecientes a una de las brigadas internacionales, que luchan en el campo rojo, a los cuales se les han encontrado, al ser registrados, numerosos objetos de valor, procedentes, según han declarado, de un robo que efectuaron en una villa abandonada por sus dueños.

Según han manifestado, intentaban fugarse, para con el reparto de lo robado regresar a sus respectivos países.

¿Quién será el nuevo embajador de Valencia en París?

Se sabe que la dimisión del embajador rojo en París, Araquistain obedece a las presiones de Prieto, enemigo personal de aquél y actual ministro de defensa.

Aunque se desconoce quién será el sucesor de Araquistain en la Embajada roja de París, hoy se daban como seguro el nombre de Esplá, amigo de Azaña y en muy buena armonía con Negrín.

Ante el avance nacional, los rojos de Santander asesinan a malsalva

Santander.—Los constantes avances nacionales en los sectores de Vizcaya han exasperado a todos los rojos del Norte. En Santander se ha recrudecido el terror; hoy han sido detenidos más de 200 personas acusadas de simpatizar con el movimiento, 27 de las cuales han sido fusiladas sin previa formación de atestado.

"La heroica flota republicana,,

El Gobierno de Londres ha recibido ya comunicación oficial del gobierno mangante de Valencia excusándose de no poder enviar buque alguno que le represente en la revista naval que se va a verificar en Inglaterra con motivo de la coronación de Jorge VI.

Primeramente prometió el envío de un crucero y después de un destructor. Pero ahora, «en vista de las circunstancias», dice la nota, se ve imposibilitado de desplazar ningún barco de la «heroica flota republicana».

Las «circunstancias» no son otras que la existencia del «Baleares», del «Canaria» y del «Cervera», que traen a mal traer a la «heroica flota republicana», como pomposamente la dominan los rojos, que en esto de poner nombres son incommensurables.

¡Como que llaman a Miajas «el glorioso general»!

Los individuos que salgan de la España roja tendrán que ir sin dinero

Valencia.—El gobierno marxista de Valencia ha publicado una orden, en virtud de la cual los individuos evacuados o que por su voluntad salgan de la España roja no podrán llevar más de 100 pesetas por familia, no permitiéndose la salida de joyas ni objetos de valor.

Largo Caballero se marcha a vivir a Méjico, donde ha comprado una magnífica finca por 700.000 pesos

San Sebastián (Radio Requeté).—Se asegura que el jefe del Gobierno dimisionario, Largo Caballero, libre ya de las responsabilidades políticas, tiene el propósito de marchar a vivir al extranjero.

Afirmase que el cabecilla revolucionario ha comprado una extensa finca por valor de setecientos mil pesos en las cercanías de Ciudad Méjico (Méjico), en cuya nación fijará su residencia.

La marcha de Largo Caballero, de España, está siendo objeto de los más apasionados comentarios.

Nosotros los dejamos a cargo del lector.

Málaga a los tres meses de liberación

Ha entregado oro y joyas

Málaga.—Con motivo de haber transcurrido tres meses de liberación de esta ciudad de las hordas marxistas, el gobernador ha entregado al general Queipo de Llano cuarenta y ocho kilogramos y medio de joyas de oro, cincuenta kilogramos de monedas del mismo metal y una importante cantidad de monedas extranjeras ofrecidas por la población liberada.

El gobernador informó además al jefe militar de la región de las necesidades de la provincia, especialmente las de Beneficencia y de construcción de casas baratas.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1058

La Prensa francesa se muestra "muy ilustrada,, sobre la gestación de la crisis de Valencia

Maura, el de los incendios, panacea democrática

París.—«Le Temps» sigue estudiando evolución política que se aprecia en el Gobierno de Valencia.

Dice que su solución descubre la ruptura del grupo parlamentario.

Se busca—dice—que el Gobierno se apoye exclusivamente en los partidos políticos.

Da la noticia de que Negrín ha constituido Gobierno.

No debe olvidarse que en la disciplina del partido socialista todos los ministros representan al partido y han de obedecer las directrices del Comité central del mismo. No se olvide tampoco que Largo hace tiempo se irigió en dictador del socialismo español, por otra parte absorbido por la III Internacional.

Según esto, Negrín tendrá que oír las sugerencias de sus jefes, y no tendrá libertad de movimiento.

Se cree que el nuevo presidente requerirá la continuación de Vayo en Asuntos Extranjeros, y Prieto en Marina y Aire. Desde luego, Negrín es amigo de Indalecio.

Trujo le ha ofrecido el apoyo de separatistas vascos.

El diario de Salamanca «Adelante» publica una información de su corresponsal en París, en la que se asegura que la crisis planteada por Largo Caballero responde a una maniobra que fragua en el extranjero entre políticos españoles rojos y representantes de naciones democráticas, bajo la dirección de Miguel Maura.

Ahora se entera "The Times" de las salvajadas sacrilegas de los rojos

Salamanca.—El periódico «The Times» publica un artículo en el que muestra su sorpresa porque las Catedrales e Iglesias de las zonas rojas sean utilizadas como almacenes de mercancías, ya que en Inglaterra se creía que aún se consentían los cultos religiosos en aquella zona.

De esta sorpresa se deduce que es ahora, al cabo de tantos meses de guerra, cuando el importante periódico inglés va abriendo los ojos al pueblo inglés sobre la triste realidad en que se vive en la España sometida aún a la tiranía marxista.

Ha sido descubierto en Barcelona un depósito de armas para un nuevo alzamiento anarquista

Barcelona.—La Policía barcelonesa ha descubierto en una estación del ferrocarril de la capital tres vagones llenos de armas y municiones, aunque no ha logrado enterarse de quiénes son las que las remitan ni a quiénes iban remitidas.

Se supone que iban destinadas a los anarquistas para una nueva sublevación. En vista de ello se han practicado numerosas detenciones entre los elementos extremistas.

De interés para los asegurados de la Compañía Nacional de Seguros

"España, S. A."

Con el fin de que no puedan sufrir perjuicio los asegurados de dicha Compañía que tengan primas vencidas pendientes de pago, se avisa que pueden entregar su importe en cualquiera de las sucursales o a cualquiera de los corresponsales del Banco de España con la orden de que sea transferido el mismo, a la cuenta corriente de «España, S. A., Compañía Nacional de Seguros», en el Banco de España, Sucursal de San Sebastián.

Los Bonos de Capital Adicional que no hayan sido recibidos por los asegurados, deberán ser considerados como obrantes en su poder, aunque materialmente no lo estén, rogándose a todos aquellos asegurados que no hayan recibido ninguna comunicación particular de la Compañía sobre sus pólizas, que tengan la bondad de enviar sus nombres y direcciones a la Delegación de la Sociedad en San Sebastián, calle de Andía, 2, entre-suelo, adonde también deberán ser notificados los avisos de siniestros.

Cosecheros y Exportadores de VINOS FINOS

E. & J. Sánchez-Cosío, Ltda. PUERTO DE SANTA MARIA

GRAN TALLER DE VACIADOR

Ricardo Yáñez Alvarez Cuesta de los Portugueses, núm. 6

TOLEDO Casa Central en Salamanca: Pozo Amarillo, 16

EL CAFE MAS EXQUISITO

"LOS NIÑOS,, Rafael J ménez

TOLEDO

VINOS "La Riva" COÑAC

JEREZ

EXTRANJERO

El día 5 de junio contraerá matrimonio el duque de Windsor

Las consecuencias políticas de las fiestas de la Coronación

El general Von Blomberg es el que deja mejor impresión

«La Petite Gironde» da cuenta de la siguiente crónica de su corresponsal en Londres, que dice: «Mientras que las ceremonias oficiales se han terminado y empiezan las fiestas de familia en la Corte de Inglaterra, se saca la impresión de que Inglaterra, fuerte, próspera y comprensible está decidida más que nunca a actuar en perfecto acuerdo con Francia.

«Lo que más se ha comentado ha sido el baile que tuvo lugar en la Corte. En efecto, Jorge VI y Elisabeth se quedaron muy poco tiempo quietos, pues tuvieron bailando constantemente. Todos los ministros ingleses bailaron una vez con la reina, a excepción del señor Eden que bailó varias veces. El señor Von Ribbentrop tenía el aspecto nervioso y preocupado. El general Von Blomberg era el que más éxito tenía y los ingleses le han apreciado mucho, juzgándole como un buen soldado y un hombre muy cortés. Durante la cena del Palacio, el general alemán tomó el brazo de la Duquesa de Atholl y habló con ella animadamente sobre el problema de España. El sábado por la mañana se decía en Londres que las opiniones no eran discordantes sobre el problema de la retirada de voluntarios. No olvidemos que España es el gran tema de moda en todas las reuniones y en todas las recepciones.

«Las plazas que los ministros de la Europa Central ha ocupado en las fiestas del Coronamiento han dado mucho que hablar. El señor Eden se ha entrevistado varias veces en pequeño comité con el señor Sogmid y Holza».

Botas Altas para Militares y calzado a la Medida
BERNAL
FERIA, 128 - SEVILLA

La escandalosa intervención de Francia en nuestra guerra

Los barcos naranjeros vuelven cargados de armas y material de guerra

El sencillo procedimiento de dular la No Intervención

«La Acción Française» da nuevas pruebas de la intervención francesa. El periódico dice:

«He aquí algunas precisiones sobre el tráfico marítimo de la España roja. Todos los veleros pequeños y grandes que hacen el comercio de naranjas entre las Costas de España roja y de Francia transportan en su viaje de vuelta material de guerra, que es distribuido desde Cartagena. La playa del Leucate, cerca del puerto de la Nouvelle, sirve de puerto de embarque. El contrabando se hace con barcas de pesca francesa y que hacen frecuentes viajes desde la playa antes mencionada a Porbou.

«El polvorín del Gobierno francés, en el andén de los ingleses de Marsella, es uno de los centros de concentración de los camiones que transportan las armas y municiones; este material de guerra es vigilado, naturalmente, por marinos y soldados.

«El contrabando de armas se hace de una manera muy activa en la Isla de Riou, especialmente en los puertos de Sornieu Morguion, Port-Pin, Port-Miou y Cassis, así

Italia no abandonará su política de autarquía

Así lo afirmó Mussolini en su discurso en la Asamblea General de Corporaciones

Toda la Prensa extranjera reproduce el discurso pronunciado por Mussolini el día 15 en Roma con motivo de la reunión de la Asamblea General de Corporaciones. El señor Mussolini, que presidió la sesión, pronunció un discurso declarando que no abandonaría jamás su política de autarquía económica, y dijo:

«En un mundo como el actual, armado hasta los dientes, abandonar el arma de la autarquía significaría entregarse a la merced de los que poseen todo lo que hace falta para hacer la guerra sin límite de tiempo o de consumo.

«La autarquía es, por lo tanto, una garantía de esa paz que nosotros deseamos firmemente y un obstáculo a eventuales agresiones por parte de países más ricos».

Terminó diciendo el señor Mussolini que las fuentes de riqueza de Etiopía son excepcionales, aunque hay dificultades gigantescas para explotar el terreno conquistado.

Mussolini aseguró que los italianos están dispuestos a trabajar veinticuatro horas al día si es necesario para llegar al fin supremo del Estado Corporativo Fascista.

Terminó su discurso el señor Mussolini, diciendo:

«El sistema corporativo controla la vida nacional, según los fines del régimen fascista. Elimina la lucha de clases que se hace sentir en los países de política liberal y democrática. El fascismo es cada día más comprensible a causa de su espíritu de conservación.»

Los informes sobre el «Hunter», confirman el choque con una mina

La catástrofe del petrolero griego «Loukia»

La Prensa izquierdista complacida del gobierno de Valencia

En nuestros números anteriores decíamos que la Prensa inglesa izquierdista resaltaba con complacencia el hecho de que el Gobierno de Valencia enviase ayuda eficaz al barco inglés en peligro. El «Daily Herald» del día 15, refiriéndose a esta noticia, escribe lo siguiente, en caracteres grandes:

«Si el «Hunter» no hubiera sido ayudado por remolcadores españoles, que ayudaron a sostener el barco mientras que bombas de gran potencia sacaban el agua de los departamentos inundados del barco inglés, el mismo se hubiera ido a pique sin duda alguna».

Notemos que este artículo lo publica el periódico con el título siguiente: «Pérdida total del barco de guerra inglés si no es por la ayuda española».

Los informes sobre el «Hunter»

La Prensa inglesa da cuenta de que todos los informes recibidos hasta la fecha de Valencia de la Comisión encargada de investigar los motivos de la explosión en el destructor confirman que la misma es debida al choque contra una mina. Le «Petite Gironde» del día 17 dice que el destructor inglés ha sido puesto a seco y ha sido inmediatamente examinado por especialistas. Se espera de un momento a otro el informe final de la Comisión.

El mismo periódico da cuenta de la siguiente noticia, procedente de Barcelona: «El 4 de marzo último, el vapor petrolero «Loukia», de nacionalidad griega, tocaba una mina y se hundió, pereciendo 23 hombres. Un solo rescatado, herido, fué recogido y llevado a Barcelona; este individuo acaba de morir a consecuencia de sus heridas.»

Casa Díaz
La mejor en fiambres
TOLEDO

El duque de Kent será el Caballero de Honor de su hermano

Una multitud de periodistas y fotógrafos esperan ya el acontecimiento

París. (E. I. A. R.)—Se anuncia que el matrimonio del duque de Windsor tendrá lugar en el Castillo de Conde el día 5 de Junio. El Cónsul británico en Nantes actuará de Delegado del Estado Civil. El Duque de Kent será el Caballero de Honor de su hermano. Los invitados a la ceremonia serán dados a conocer mañana. Una multitud extraordinaria de periodistas y fotógrafos ya se encuentra en el lugar del acontecimiento.

El ministro alemán Von Blomberg se despide de Jorge VI

Se estudia el modo de que la Sociedad de Naciones reconozca el Imperio italiano

Berlín.—La B. N. B. da noticia de que el ministro de la Guerra Von Blomberg ha efectuado una visita de despedida al Rey Jorge VI, partiendo seguidamente de Londres.

El «Volkischer Beobachter» escribe que el motivo principal de las distintas conversaciones diplomáticas, que han tenido efecto en estos días entre los distintos hombres de Estado congregados en Londres, ha sido Italia.

Con la presencia de Avenol, Secretario general de la Sociedad de las Naciones, se ha estudiado la posibilidad de reconocer el Imperio italiano de Etiopía, sin que la mencionada Sociedad deba sufrir ningún grave quebranto.

En Alemania inventan el caucho sintético

Berlín.—Se ha dado a conocer un nuevo producto llamado el caucho sintético, que está llamado a producir una verdadera revolución en el mundo de la industria.

Con él se consigue reemplazar con mucha ventaja al caucho, que desde la pérdida de su Imperio colonial, tenía que importar Alemania.

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERÍA
TEJIDOS Y NOVEDADES

Pí y Margall, núm. 61
TOLEDO

TODOS LOS MUEBLES
ARTISTICOS DE LAS
CASAS ELEGANTES
SON DE LA CASA

GAMERO

Hombre de Palo, núm. 3
TOLEDO

BAR CENTRO

PEDRAZA Y FERNÁNDEZ

Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

ANTONIO HIGUERUELA

Los mejores precios en Tejidos,
Pañería y Novedades
Cuatro Ciles, núm. 4.—Toledo

Casa Juan Moreno

«TAMBORES Y CORNETAS» Especialidad en legumbres, azúcares, cafés, conservas y fiambres
Bazar REYES MAGOS
CUNA, 64 - SEVILLA ARRABAL, 31 - TOLEDO

Noticiario breve internacional

Exposición Internacional Electrotécnica en Bari

Bari (E. I. A. R.)—La primera Exposición Internacional de Electrotécnica tendrá lugar en Bari en el próximo septiembre, con motivo de la Feria de Levante y de la 42.ª reunión de las Asociaciones Electrotécnicas italianas.

La Exposición permanecerá abierta desde el 4 al 24 de septiembre en una de las más extensas y modernas galerías del Barrio de la Exposición.

Austria reanuda las negociaciones comerciales con Italia

Viena (E. I. A. R.)—El ministro Schiller, delegado austriaco en las cuestiones económicas, se dirigirá a Roma después de la Pascua de Pentecostés para reanudar las negociaciones comerciales con Italia.

Homenaje en Marsella a los caídos del Fascio

Roma (E. I. A. R.)—Los italianos residentes en Marsella y la Comitiva de franceses que han tomado parte en el viaje realizado por el Fascio de Marsella, han rendido homenaje a la Tumba del Soldado Desconocido y al Altar de los caídos Fascistas. La imponente columna, precedida del estandarte del

Fascio de Marsella, ha sido objeto de especiales manifestaciones de simpatía por parte de los ciudadanos de Roma.

Aplazamiento de un proceso

Varsovia (E. I. A. R.)—Oficialmente se da la noticia desde Moscú que el proceso contra el ex jefe de la G. P. U. Jagoda y contra sus compañeros, que debía tener principio a fines del presente mes en Moscú, ha sido aplazado a consecuencia de la enfermedad del propio Jagoda, que, según afirma el comunicado, ha sufrido un ataque de parálisis.

Irlanda independiente

París (E. I. A. R.)—Los periódicos franceses publican correspondencias de Londres afirmando que la Conferencia Imperial no se inicia bajo auspicios favorables. Irlanda, que no se halla presente a la Conferencia, se prepara de hecho a proclamar una constitución por la cual pasa a ser completamente independiente.

Fábricas de goma sintética

Roma (E. I. A. R.)—Es inminente la constitución de una sociedad mixta estatal y privada para dedicarse a la instalación de fábricas para obtener la goma sintética.

Texto íntegro del decreto por el cual se concede la Laureada colectiva a los defensores del Alcázar

S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, como resultado del juicio contradictorio instruido al efecto, y de conformidad con lo informado por la Junta Superior del Ejército, se ha dignado conceder la Cruz Laureada de San Fernando, colectiva, a todas cuantas personas se hallaban en el Alcázar de Toledo en el momento de su liberación, habiendo permanecido en él durante el asedio, combatientes o no combatientes, pues todos contribuyeron con su entereza de alma a la realización de esa gesta heroica que puso bien de manifiesto la entereza y el temple de la raza.

Burgos 17 de mayo de 1937.—El general jefe, *Germán Gil Yuste*.

Relación sucinta de los méritos contraídos por los defensores del Alcázar de Toledo

Al iniciarse el glorioso Movimiento Nacional por las guarniciones de Marruecos, secundadas por casi todas las de la Península y elementos civiles, las fuerzas de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia, Escuela Militar de Gimnasia y Comandancia de la Guardia Civil de Toledo, por orden del entonces coronel-director de aquella, don José Moscardó, comandante militar de la Plaza, se concentraron el 18 de julio pasado en el Alcázar, ocupando los lugares más importantes de la ciudad y disponiéndose a resistir el inminente ataque de fuerzas superiores en número y elementos del Gobierno ilegítimo de Madrid.

A los 1.090 militares que se reunieron para la defensa, se incorporaron voluntariamente 106 paisanos militarizados, pertenecientes a distintas organizaciones patrióticas, siendo además refugiados en el edificio de la Academia 555 personas más, entre mujeres, niños, paisanos no combatientes y Hermanas de la Caridad.

Sumado el Mando abiertamente al levantamiento general, el 21 de julio se llevaron al Alcázar los 700.000 cartuchos que había en la Fábrica de Armas y que el Gobierno rojo había pedido, a la par que el armamento de los caballeros cadetes, y que el comandante militar se negó a entregar. El mismo día comenzó el ataque con bombardeo de la artillería enemiga, que fué casi incesante, así como el de la aviación, en los 69 días que duró el asedio, llegando aquella a hacer unos 11.000 disparos de cañón y efectuando ésta hasta 18 bombardeos, algunos con bombas de gran potencia. Contingentes importantes de fuerzas rojas, que se calcula en unos 10.000 atacantes, intentaron numerosísimos asaltos, que fueron siempre, con singular arrojo y heroísmo, rechazados, a pesar de los bombardeos, nutridísimo fuego de fusilería y armas automáticas, explosión de minas, empleo de gases lacrimógenos y toda clase de elementos y artefactos de guerra y hundimiento de casi todo el edificio, llegando con frecuencia la lucha al cuerpo a cuerpo y al uso de granadas de mano y arma blanca.

A las repetidas invitaciones a la rendición, el coronel, apoyado unánimemente por sus subordinados, opuso la negativa que su elevado espíritu imponía, llegando a optar por el fusilamiento de uno de sus hijos por los rojos, antes que entregar el Alcázar.

Todos los defensores rivalizaron en denuedo y estoicismo, así como los refugiados no combatientes en resistir las penalidades del sitio, extrema escasez de alimentación, agua y elementos sanitarios; temperatura canicular, fetidez de ambiente, aislamiento del exterior. Todo ello no les abatió a los defensores del Alcázar al espíritu combativo e incluso ofensivo, pues reiteradas veces hicieron magníficas salidas en busca de alimentos, para incendiar los edificios próximos y descomprimir la presión del enemigo.

Los no combatientes, con sublime estoicismo, ayudaron en todos los trabajos: molienda de trigo, traslados de las dependencias a los sótanos, curación de los heridos, entierro de los muertos, municionamiento en los puestos de fuego, etc., etc.

De las 1.750 personas, entre combatientes y refugiados, que el 18 de julio había en el Alcázar, perecieron 86, resultando 431 heridas y 150 contusas; esto es, más de un 50 por 100 de bajas.

Los reclusos de la Prisión provincial secundan a los funcionarios en la suscripción pro el nuevo "España,"

También los reclusos que en la Prisión de Toledo purgan viejos yerros o aguardan que llegue su hora de justicia, sienten el nuevo latido de la Patria. Si el azar nos hundió el «España», la voluntad indomable de los españoles hará que surque mares de gloria la proa de otro barco mejor, base de la Escuadra que sostendrá la pujanza del próximo Imperio español.

También los reclusos han querido dar su óbolo para el nuevo sacrificio. Y lo hacen libremente, de su peculio particular. Hasta los presos ha llegado el nuevo latir de España.

Relación de las cantidades con que los funcionarios de la misma contribuyen a la suscripción abierta para la adquisición de un nuevo barco «España»:

Don Miguel Villarrubia, 25,00 pesetas; don Rogelio Salamanca, 20,00; don Francisco Gufo, 10,00; don Juan García de la Cruz, 10,00; don Manuel Romero, 10,00; don Ignacio Fernández, 10,00; don Leandro Perdiguero, 10,00; don Bautista González, 10,00; don Aquilino Hernández, 10,00; don Cristóbal Cazorla, 10,00; don Florencio Gutiérrez, 5,00 y doña Manuela Ramos, 3,00.
Total: 133,00 pesetas.

Relación nominal de los reclusos que contribuyen con las cantidades de su fondo de peculio de libre disposición que en la misma se indican, a la suscripción nacional para la adquisición del barco «España»:

Francisco Riquelme, 5 pesetas; José López, 1; Leandro Medina, 1; Florentino Ticiano Sánchez, 1; Ju-

lio Aranda, 1; Isabelo Crespo, 1; Nemesio Cortés, 1; Fortunato Escudero, 1; Jesús Fernández, 1; Eufasio Sanz, 1.

Angel Montero, 1 pesetas; Cipriano Colino, 2; Juan Rubio, 3; Leocadio Torres, 1; Raimundo Martín Hinojo, 5; Adrián Leal, 1; Juan Martín Jiménez, 1 50; Anastasio Higuera, 2; Julián Fernández, 1; Adolfo Silván, 2.

Andrés García Sánchez, 2 pesetas; Mariano Toledo, 1; Claudio Castaños, 1; Gabriel Moreno, 1; Francisco García, 3; José Nuñez, 1; Bonifacio Montero, 1; Vicente Carmona, 3; Alejandro Carmona, 2.

Joaquín Casado, 1 pesetas; Alfredo Gómez Agüero, 1; Carlos Rodríguez, 1; Antonio Rodríguez Molino, 2,50; Basilio Rodríguez, 2,50; Patricio García, 2; Andrés García Alguacil, 2; Jesús Ruiz López, 1; Valentín Esteban, 4; Francisco Alfa, 1.

Pablo Ciruelos, 0,50 pesetas; Isidro Sánchez, 1; Restituto García, 0,50; Pablo García, 0,50; Pablo García Noguera, 1; Benito Barroso, 0,50; Alejandro Olivera, 1; Francisco Juzgado, 0,50; Eustasio Benito, 0,50; Luis Benito, 0,50; Victoriano Ruano, 0,25; Juan Francisco Burgos, 0,50; León del Prado, 1; Mariano Martín, 0,50 pesetas; Francisco Garido, 0,25; Valentín Naranjo, 0,50; Eloy Ruiz, 3; Aniceto Muñoz, 1,50; Crescencio Noario, 0,40; Ricardo Herruelo, 0,25; Batista Cierro, 0,50; Jaime Linares, 1; Daniel Zárate, 0,50; Tomás Pinto, 1; Raimundo García García, 0,50; Basilio González, 2; Julián Muñoz, 2.

Jenaro Garrido, 0,90 pesetas; Catalino Rodríguez, 1; Marcos Ariza, 0,50; Hilario Casarrubios, 1; Severo Rey, 1; Santiago Cuadros, 1; Cándido García, 1; Francisco Velasco, 0,20; Nicolás Moreno, 0,50; Juan Pérez Martín, 1; Francisco Peralta, 0,50; Carlos Martín, 1; Eustasio Montero, 0,30; Francisco Molero, 0,50; Ambrosio Alonso, 1.—(Continuará).

Sección Religiosa

SABADO, 22

SANTORAL.— Santos Faustino, Timoteo, Venusto, Costo, Emilio, Basilio, Julia, Quiteria, vírgenes y mártires; Elena; Rita de Casia, viuda.

Santa Misa.—Témporas. Color rojo. Misa propia. Unica oración la del día. Secuencia. Credo. Prefacio de Pentecostés.

Santa Rita de Casia.—Nació el 1381, en Rocca-Porrana (Italia). La primera mitad de su vida la pasó en el estado del matrimonio, en el cual tuvo dos hijos.

Muerto su esposo y poco después sus hijos, ingresó en el convento de religiosas Agustinas de Casia, donde alcanzó una gran perfección, distinguiéndose por su espíritu de penitencia, por su oración y por los prodigios que el Señor hacía por su intercesión.

Murió el 22 de mayo del 1457.

Ilustre Cofradía de Nuestra Señora de los Desamparados, de Toledo.—El domingo, 23 del mes actual, tendrá lugar en la ermita de la Virgen de la Estrella (Arrabal), la fiesta tradicional que anualmente dedicaba dicha Cofradía a la Santísima Virgen de los Desamparados, por haber sido destruída su ermita por las hordas marxistas.

Los cultos serán los siguientes: A las ocho de la mañana, misa de comunión general, aplicada por los cofrades difuntos y asesinados por los rojos.

A las once, fiesta principal con sermón, a cargo del muy ilustre señor tesorero de la Catedral de Tarragona, don José Boada Diers.

A las seis y media de la tarde, rosario, exposición, estación, sermón, reserva y salve, ocupando la cátedra sagrada el mismo señor Boada.

A todos los actos concurrirá una escogida orquesta.

VIUDA DE ZABA

HUEVOS Y AVES

Tornerías, 10--TOLEDO

Uno de los lugares de España, donde mejor se come

VENTA DE AIRES

TOLEDO

Miguel Sánchez
Murillo, 7
Correas, y Polainas Tubos y Leguis para el Ejército y Milicias



FABRICA DE ARTICULOS DE VIAJE

SEVILLA

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

Sastrería de Paisano

Ignacio Sánchez

SAN SALVADOR, núm. 7 TOLEDO

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA

Santanach y Rubio

Despacho: Pí y MARGALL, 14
Depósito: ESTRELLA, 2
SEVILLA

Sastrería de Militar y Paisano

Casa Bravo

Comercio, 44.-TOLEDO

†

EL SEÑOR

D. Felipe Carlier Goyenechea

Capitán del Batallón de Tiradores de Inf.

Muerto gloriosamente por la Patria en el frente del Sur del Tejo de Toledo

el día 10 de Mayo de 1937

D. E. P.

El jefe, oficiales, suboficiales y clases del Batallón de Tiradores

Ruegan una oración por el alma del finado.

VALDESPINO



JEREZ

La Medalla Militar para el Tercio de Requetés Montejurra

Alternando con la Legión dió muestras de un espíritu militar insuperable

S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales se ha servido conceder la Medalla Militar Colectiva al Tercio de Montejurra del Requeté Navarro, por los méritos contraídos por el mismo y que se expresan a continuación.

Burgos 7 de mayo de 1937.—El general jefe, *Germán Gil Yuste*.

Méritos que se citan

Esta Unidad, formada en Pamplona el día 25 de julio último, con elementos del Requeté Navarro, inició su historial el día 29 del mismo mes, saliendo para Oyarzun y tomando parte en la heroica defensa de este pueblo. Entre sus hechos de armas más destacados merecen citarse los siguientes: asalto de las alturas del Picoqueta, donde el enemigo se había establecido para cortar las comunicaciones de Oyarzun. Ocupación tras durísimo combate de Erlaiz y posiciones fortificadas de Zubelzu, después de una marcha nocturna de aproximación. Combates y asaltos de las posiciones fortificadas de San Marcial, y ocupación de Behovia, donde la cuarta compañía del Tercio entró al asalto con cuchillos (por no disponer de bayonetas) y bombas de mano. Ocupación de Guadalupe y Jaizquibel, Santiago-Mendi, Gainchurizqueta, Choroquieta y San Marcos, continuando el Tercio en las restantes operaciones que produjeron la ocupación casi total de Guipúzcoa. En todas ellas actuó esta unidad en cometidos de primera línea, alternando con fuerzas veteranas de tan marcado prestigio militar como la Legión, y a pesar de tratarse de tropas bisoñas, hicieron siempre un magnífico papel, dando muestras de un gran entusiasmo patriótico y espíritu militar insuperable.

De Bilbao ha salido un barco...

Lleva siete millones de pesetas en metálico

Como si hubiera sonado en Bilbao el salvase quien pueda, las gentes que salen de allí procuran llevarse todas las joyas y objetos de su propiedad o de la ajena si el saqueo ha sido posible.

Con dirección a Inglaterra ha salido el yate «Goiceco Izarra», propiedad de familia Sota, en el que llevan siete millones de pesetas en metálico y joyas pertenecientes a directivos separatistas y particulares de Bilbao. Dicen que a bordo viaja un personaje del titulado Gobierno vasco.

Un editorial interesante de «The Times», sobre España

«El acuerdo entre las dos partes parece hoy más lejano que nunca»

La Medalla Militar para la Bandera de Castilla

Impúsose en Valladolid la Medalla Militar a la Bandera de Castilla, que tan brillantemente actuó en los frentes de Madrid y Toledo. La ceremonia fué brillantísima, y en ella tomaron parte varios Cuerpos del Ejército y de la Milicia. La Bandera de Castilla se comportó con sin igual heroísmo en la reciente ofensiva roja en el frente de Toledo. Aguantó tenazmente, como sabemos, las acometidas de un enemigo muy superior, y a pesar de que la artillería roja destruyó gran parte de los parapetos que defendía la Bandera de Castilla, sus componentes resistieron casi a cuerpo descubierto el terrible ataque, rechazando al enemigo e infligiendo un castigo durísimo. La Bandera de Castilla ha sido objeto en Valladolid de un entusiasta homenaje de admiración.

Salamanca.—El «Times» con el título «La atormentada España» publica un editorial en el que dice que a los diez meses de guerra civil, el acuerdo entre las dos partes parece hoy más lejano que nunca.

Las autoridades de Madrid y Barcelona, no han tomado ninguna medida para evitar la matanza de hombres, mujeres y niños que pertenecían o eran sospechosos de pertenecer a partidos, clases y profesiones odiados por ellos. Observadores extranjeros que conocen España, calculan que en Madrid y Barcelona, han sido asesinados sin previo juicio, unas cincuenta mil personas.

«Le Temps» dedica su editorial a la crisis roja. «La impresión que se saca de la resolución de la crisis, es que la coalición gubernamental de Valencia está en plena descomposición. Entre los elementos que la componen ya no hay unidad política ni comunidad de aspiraciones. Queda la incógnita del extremismo. Los anarco-sindicalistas reaccionan vigorosamente en Valencia y en Madrid para imponer su dominio, buscando una alianza obrera revolucionaria, en el seno de la cual entre la U. G. T.

«Le Petit Parisien», dice que la revolución anarquista de Barcelona, fué obra de Moscú, para provocase una reacción republicana.

Dos compañías enteras se pasan a nuestras filas

Durango.—El mal tiempo ha impedido el proseguir las operaciones que tan brillantemente se realizan por Amorebieta. En los sectores de la costa ha habido alguna actividad, y nuestras escuadrillas han bombardeado concentraciones enemigas.

Se han pasado y nuestras líneas dos compañías completas de milicianos con su armamento. Confirman que, a pesar de las bravatas de las radios rojas, el espíritu de las tropas que defienden Bilbao es bajísimo. Las dos compañías suman un total de 300 hombres, y han tenido que matar a su comandante para poder venirse a nuestro campo.

Los asesinatos continúan a la orden del día en toda Cataluña

El presidente de las Juventudes libertarias, asesinado

En toda Cataluña continúa la sorda lucha entre los diversos organismos revolucionarios. «Solidaridad Obrera» pide que se haga efectiva la pacificación de los espíritus y que cesen todas las persecuciones y represalias. «Nuestros compañeros—dice—son asesinados a mansalva. Ultimamente, el presidente de las Juventudes libertarias de Cataluña, Alfredo Martínez, ha sido raptado y asesinado. En Tarragona, los comunistas han asaltado y saqueado el centro de la C. N. T. En las afueras de la ciudad, aparecieron los

cadáveres de 12 anarquistas significados, entre ellos un uruguayo llamado Rus, que mandaba una compañía de la brigada internacional. Los anarquistas han respondido asesinando a seis comunistas.

En el mismo Barcelona continúa la lucha. El «Diario Gráfico» da cuenta de que el día 18 han sido asesinadas 19 personas, entre éstas los dueños del restaurante «La Mina». «Barcelona es—dice el periódico—una ciudad laborfónica, donde se pueden cometer toda clase de desmanes sin riesgo para sus autores».

El órgano de la C. N. T. afirma que continúan los fusilamientos, los simulacros de fusilamiento, los secuestros, torturas y desaparición misteriosa de trabajadores.

En toda Cataluña se vive bajo un régimen de terror y en un estado de alarma y sobresalto propicio a cualquier tragedia. Añade que, cuando en tantas localidades se persigue como fieras a militantes de la C. N. T. y F. A. I. y se man tienen millares de presos, no es extraño que en otras partes se coloquen nuestros camaradas a la defensiva y, antes que ser víctimas de la feroz persecución, resuelvan desarmar a los elementos contrarios, como parece que ha sucedido en Vich.

El pasado martes fueron asesinados en las calles de Barcelona nueve de los individuos que componían la patrulla de Eroles, ex jefe de policía y seguridad. El delegado del Gobierno de Valencia en Cataluña ha ordenado que no existan más prisioneros que los oficiales y que los registros domiciliarios sólo se hagan con autorización judicial. Estas órdenes no son cumplidas, y los grupos extremistas asaltan las casas sin autorización de nadie.

Nuestra fe en el Caudillo, es la fe que tenemos en España. Porque el Generalísimo es la encarnación de esta hora en que la Patria recobra todo el esplendor de su pasado glorioso

CRONICA DEL FRENTE DE MADRID

Nuestra Artillería destroza los atrincheramientos de la Casa de Campo

Continúa la filtración de milicianos rojos

Hoy he visto Madrid desde el observatorio de la Ciudad Universitaria. Ha amanecido un día suave y claro; a poco han comenzado a funcionar los morteros y las ametralladoras. Nuestra Aviación ha hecho acto de presencia sobre las líneas enemigas; tras un ligero vuelo preparatorio y de observación ha bombardeado activamente diversos sectores del frente.

Por su parte, nuestra Artillería ha destruido gran parte de un atrincheramiento rojo que bordea una parte del ala de la Casa de Campo.

Otras baterías han dividido cómo se realizaba el municionamiento de las tropas marxistas y han disuelto inmediatamente sus intentos.

La artillería roja permaneció inactiva, haciendo pensar que ha trasladado el género de sus elementos a otros sectores. En cambio la nuestra no estuvo, como ya hemos dicho, ni un momento callada. Sus lenguas de fuego hablaron de destrucción al Madrid que trata de defenderse con cemento de las acometidas nacionales.

En esta guerra, en la que la fuerza guerrera y la persuasión están de nuestro lado, los altavoces que lanzamos en mitad de la noche al campo circundante de Madrid hacen sonar la convicción firme de nuestros ideales y de nuestra verdad.

Antes, apenas si nuestros altavoces podían oírse. Una algarabía de energúmenos desatados hacía imposible la audición. Pero desde hace unos días, semanas quizás,

un silencio inteligente acoge todas nuestras manifestaciones.

Los soldados rojos llegan ya a comprender que la razón, el derecho y la justicia están del lado de quien con alegría y sin vacilaciones camina directamente hacia la victoria.

Algunos milicianos que se han pasado a nuestras filas en la noche de ayer, nos dicen que lo único que piensan los marxistas es que tardaremos en entrar en Madrid. No porque lo intentemos y no lo consigamos, sino porque no atacaremos por ahora. El consuelo es bien pobre. Todos están convencidos de que entraremos en Madrid cuando nos lo propongamos.

Ayer tuve ocasión de saludar al general Iruretagoyena, general de la primera División. Me manifestó que todos los días se pasan a nuestras filas un promedio de tres a cuatro milicianos. Hoy suenan los altavoces; mas llegará el día en que bombas de mano y fusiles les sustituirán; de ello quedan encargados nuestro Ejército, nuestras milicias y nuestro mando.

Gas helio en Norteamérica

Nueva York.—Un profesor de la Universidad de Nebraska declaró que hace seis años descubrió una fuga de gas helio a seis leguas de Columbee, en la parte oriental de Nebraska central. Hasta ahora se había mantenido ese descubrimiento en el mayor secreto.

Banco de España

TOLEDO

Se pone en conocimiento del público, según orden inserta en el «Boletín Oficial» del 16 del corriente, por la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, lo siguiente:

«Los tenedores de billetes legítimamente estampillados pueden presentarlos en las Sucursales del Banco de España para su canje, por los de Emisión de 21 de noviembre de 1936, hasta el 31 inclusive del mes actual, entendiéndose que, transcurrida esta última fecha, los billetes estampillados de referencia carecerán en absoluto de validez, y que ninguna entidad ni particular, salvo el Banco de España, vienen obligadas a aceptar los billetes legítimamente estampillados de este establecimiento después del día 25 del actual.

Toledo, 20 de mayo de 1937.

El Secretario,
F. de Sevilla

La desaparición de ciudadanos de quienes nunca más se sabe

Habla la prensa roja
"LA VANGUARDIA,"

El goteo constante de sangre en la sombra

«La Vanguardia», bajo el título «Los atentados personales», escribe el siguiente editorial:

«No es nueva esa lacra terrible de nuestra retaguardia, pero estos días se ha recrudecido. Es, sin duda, la estela sangrienta de los sucesos pasados, la resonancia que siempre deja en el ambiente el imperio, aunque pasajeros de las violencias. Nos referimos a los atentados personales, a las misteriosas desapariciones de ciudadanos, de quien nunca más se vuelve a saber una palabra, como si la tierra se los hubiera tragado—¡contemporánea y trágica reproducción de antiguos mitos!—y a esas otras desapariciones que duran breves horas y son también eternas, porque no reaparecen el hombre, sino su cadáver, tirado en una cuneta de una carretera.

«No es la primera vez—¿cómo ha de serlo?—que elevamos nuestra protesta emocionada y contundente contra tales desmanes que nadie ordena, que ningún organismo ampara, que todos ellos, expresa y reiteradamente, han condonado, pero que se perpetúan en nuestro ser social como fiebre de tuberculoso que a veces remite y a veces se acentúa, y a veces se diría que desaparece, pero que a la lar-

ga consume, corroe, seca, mata al cuerpo sometido a ella.

«Mala cosa son las explosiones estruendosas de la violencia popular, pero no es menos malo este goteo constante de sangre en las sombras. Las explosiones son daños de locura que pueden ser vencidos, y de cuyos daños el cuerpo social puede recuperarse. El goteo es signo de debilidad endémica.

«¿Qué hermandad proletaria podremos pedir si cada mañana trae una herida nueva, ni cómo han de tenderse fraternalmente brazos que se han fatigado recogiendo cada veres de compañeros? Lo peor de estos atentados es que siembran recelos y desconfianzas, tan fácilmente traducibles en rencores, en ire los hombres llamados a ser hermanos, y que aparecen a menudo como adversarios. ¿De quién es la mano que ha herido en la sombra? La duda que encierra esta pregunta es un crimen que hay que añadir al crimen. Trágica cadena que hay que cortar. No nos atrevemos a decir que hay que cortar por los procedimientos que sean, y es frecuente verlas aplicar de modo que hacen buena la sentencia popular «es peor el remedio que la enfermedad.»

DEPORTES



Bienzobas, el héroe del encuentro entre la Real Sociedad de San Sebastián y el Alavés

La Real Sociedad de San Sebastián vence al Alavés por dos a uno

El partido resultó entretenido.—Bienzobas fué el mejor de los 22 alineados

La tarde, excesivamente calurosa, y la ligereza del balón en un campo demasiado duro, unido al desentrenamiento de los jugadores, no fué obstáculo para que éstos, varios de los cuales habían venido del frente, sobreponiéndose al natural cansancio y agotamiento, ofrecieran al público un buen partido, en el que no faltaron grandes jugadas.

La Real Sociedad

El haber salido vencedores los muchachos donostiarras les da derecho a que nos ocupemos de ellos en primer lugar. Durante la mayor parte de la contienda corrió a su cargo la iniciativa en el juego. Fué Paco Bienzobas quien, en una tarde formidable, empujara a sus compañeros una y otra vez hacia la meta alavesina. La actuación del interior izquierda de La Real Sociedad destacó mucho sobre los demás jugadores de uno y otro bando. El fué quien realmente llevó la dirección de su equipo, y aunque no estuviera muy afortunado en el «disparo», fué, a nuestro juicio, el mejor hombre sobre el terreno. Detrás de él podríamos citar a Estomba, que tuvo una segunda parte muy buena centrando y no desaprovechando ocasión para chutar. Y a continuación a Epi y Muñoz, codicioso el primero y sirviendo estupendamente el segundo. El trío defensivo, que no tuvo gran trabajo, cumplió acertadamente su cometido.

El Alavés

Los vitorianos pueden estar satisfechos de la labor de sus representantes. Junto a la veteranía de Quincoces, Mardones, Catachú y Antoñito, filtraron algunos jóvenes como Carazo, Saracibar y Ollora, que causaron buena impresión. A alguno de ellos ya conocíamos por haberlos visto jugar la pasada temporada, pero todos nos impresionaron favorablemente. Los directivos alavesistas cuentan con buenas promesas, hace falta ahora que las conviertan en realidades.

Quincoces, que jugó de medio centro, brilló más defendiendo que atacando; en muchas ocasiones parecía un defensa más. Junto a él Catachú, principalmente cuando pasó al extremo derecha, descolgó sobre sus compañeros; de haber jugado todo el tiempo de extremo, aun en el lado derecho, los avances alavesistas habrían tenido una mayor rapidez. Mardones, como centro delantero, dirigió bien la línea, pero falló mucho ante el gol. Los demás, Antoñito, Ollora, Saracibar, etc., se portaron como los buenos.

Los goles

A los veinte minutos de partido, Epi recoge un servicio de sus medios y envía un centro estupendo que Bienzobas, de cabeza, envía a la red.

En la segunda parte, volvieron a marcar los locales por mediación de Estomba, en una jugada personal, que finalizó con un chut angulado, que no pudo detener Ollora, a los diez minutos de haberse reanudado la lucha.

El Alavés logró su único tanto a la media hora, al rematar Mardones un centro de Catachú

Alineaciones y árbitro

R. Sociedad.—Eizaguirre; Cirriaco, Urquizu; Muñoz, F. Berridi, L. Berridi; Epi, Ametztoy, Echezarrreta, Bienzobas y Estomba.

Alavés.—Ollora; Alava, Saracibar; Antoñito, Quincoces, Carazo; Ullis, Arana, Mardones, Catachú y Concha.

Arbitró el señor Jáuregui, ayudado por los señores Pérez y Burgui.

Suiza, 0; Irlanda, 1

Berna.—Se ha jugado el partido internacional de foot-ball entre las selecciones del Estado libre de Irlanda y Suiza. El partido, que ha sido muy nivelado, ha terminado con la victoria de Irlanda por un tanto a cero.

CICLISMO

La vuelta a Italia

Rieti.—Sobre 206 kilómetro se ha corrido la novena etapa de la Vuelta a Italia, Arezzo-Rieti. La carrera transcurrió tranquila y apaciblemente, sin que los «routiers» forzaran la marcha. Por el alto de la Somme (669 m.), pasaron agrupados la mayor parte de los corredores.

Resultó vencedor de la etapa Bini, que cubrió los 206 kms. en 6 h., 31', 50". Después entraron hasta 48 corredores en el mismo tiempo.

En la clasificación general sigue Valetti el primero.

La vuelta a Bélgica

Bruselas.—Ha comenzado la 26 Vuelta a Bélgica para corredores profesionales.

La salida ha sido dada a 125 corredores, entre los cuales se cuentan las grandes figuras del ciclismo.

La primera etapa se extendía de Bruselas hasta Ostende, con un recorrido de 230 kilómetros.

Esta primera etapa ha sido ganada por Van de Pitte, que ha hecho una carrera formidable.

Los resultados tenidos, han sido los siguientes:

1. Van de Pitte los 230 kilómetros en 6 horas, 12 minutos, 38 segundos,

2. Karel Kaers.
3. Menlenberg.

La carrera Burdeos-París

La lista oficial de los inscriptos para la carrera Burdeos-París hasta este momento es la siguiente:

Speicher, Tanneveau, Roger Lapiebie, Debenne, Ceñoit-Faure, Voret, Thietard de Caluwe, Bonduel y Moineau.

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería
:-: y Muebles :-:

Pi y Margall, 14.-Teléf. 155 R
TALAVERA DE LA REINA

Serapio Castro García

Almacén de Coloniales

Trinidad, núm. 25

TALAVERA DE LA REINA

NATACION

Un record del mundo es batido por un quinto de segundo

Amsterdam.—Anoche, en una piscina de Amsterdam, la nadadora holandesa Mlle. Waalberg ha batido el record del mundo de los 200 metros braza de fué de 3 m. 1.5 de s.

El antiguo record pertenecía a Mlle. Mahaita (Japón) con 3 m. 2 5 de segundo.

ESGRIMA

Los campeonatos del mundo

Creados en 1921 por la Federación italiana y disputados regularmente todos los años con excepción en los que se celebran Juegos Olímpicos, este año dichos campeonatos se celebrarán organizados por la Federación francesa, pues Bélgica, Suiza y Checoslovaquia han retirado su candidatura.

Los Campeonatos se compondrán, al parecer, de individuales y por equipos de florete, espada y sable.

Para este campeonato se han recibido las inscripciones de 18 naciones.

ATLETISMO

Wollke lanza el peso a 15 metros 98 cms.

Berlín.—En una de las primeras reuniones de la temporada en Berlín, se han conseguido muy buenas marcas, resultando un éxito completo.

Woelke, campeón olímpico de lanzamiento de peso y uno de los mejores atletas del mundo, lanzó el peso a una distancia de 15 metros 98 cms.

El corredor de carreras a pie, Schulze, ha realizado en 15 minutos, 47 segundos, 8 décimas, los 5.000 metros.

El campeón Blask lanzó el martillo a una distancia de 52 metros 46 y el disco a 46 metros 42.

TIRO

Los campeonatos del mundo de tiro 1937 en Helsinki

Helsinki.—Los trabajos para la construcción del stand modelo de Helsinki (Finlandia), donde deben disputarse en el mes de agosto próximo los Campeonatos del mundo de Tiro, siguen con ardor, pudiendo asegurarse que estarán perfectamente terminados bastante antes de la apertura de estos concursos.

Hasta ahora se han recibido la inscripción de 19 naciones.

Es decir, que la lucha será enorme, si se tiene en cuenta los enormes progresos realizados desde hace algún tiempo por todos los concursantes, tanto por la calidad de las armas y municiones como por los métodos de entrenamiento.

MARQUÉS DEL MÉRITO

Vinos y Coñac

JEREZ

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS
Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

Mercería y Paquetería
Fernando Sánchez Izquierdo
Canalejas, núm. 7
TALAVERA DE LA REINA

Confitería y Fábrica de Mazapán
RODRIGO MARTINEZ
Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Tel. 1763
Todos los días pasteles variados
y postres de todas clases

Vinos y Coñacs José Pemartín

PROPIETARIOS, 3 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA

¡Mujeres y PEMARTIN hasta el fin!

FERRERÍA «EL LLAVÍN»
JOSE MEDINA
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

Anúnciese en EL ALCAZAR

VICENTE SANCHEZ

Despacho de semillas y
Semillas de alfalfa a precios económicos

Cuatrotiempos, 2.—TOLEDO

POLVORONES OCHOA
SIERPE, 49 SEVILLA

J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 al 50

--- TOLEDO ---

La megalomanía hace estragos entre los marxistas

Lo robado en Bilbao asciende a siete mil millones de pesetas

Bilbao.—Por orden del gobierno de la «república vasca» han sido saqueadas—despojándolas de joyas, de títulos y de dinero—todas las cajas de los bancos y algunas de casas particulares.

Lo robado asciende a la cifra astronómica de siete millones de pesetas.

Instigador de esta rapiña es un tal Ramón de la Sota. En un barco ha sido conducida la preciosa carga de Bilbao a Burdeos. Otros dicen que va destinada a Inglaterra.

Lo inmensamente cierto es que el barco español izaba la bandera inglesa.

El cónsul rojo de Gibraltar lució varias condecoraciones que la canalla marxista consideró «reaccionarias»

Palos y puñetazos a un pobre cochero por «vestir como en la Monarquía»

Gibraltar.—A las fiestas celebradas en Gibraltar con motivo de la coronación de Jorge VI, acudió el cónsul rojo español, Alvares Buylla, de uniforme, luciendo la Banda de la Gran Cruz de Isabel la Católica y multitud de condecoraciones, entre ellas una de Su Santidad.

El atuendo del ridículo personaje—cuya labor siniestra en Gibraltar será algún día conocida—causó gran indignación entre los numerosos correligionarios que poco a poco han ido refugiándose allí, barridos y ahuyentados por las armas nacionales.

No se atrevieron a tomar venganza de hecho contra él; pero pagó las consecuencias el pobre cochero del personajillo, que fué apaleado por estimar los energúmenos rojos que «iba vestido de monárquico».

Miajas herido en un nuevo atentado.—Dos guardias de su escolta resultaron muertos

Burgos.—Comunican de Alemania que el general Miajas ha sufrido un atentado en el que se hizo uso de bombas de mano y pistolas ametralladoras. Dos de los guardias de su escolta particular resultaron muertos, y él ligeramente herido.

La concesión de la Medalla de Sufrimientos por la Patria

Avila.—Una orden aparecida en el «Boletín Oficial del Estado» de hoy, autoriza a la secretaría de Guerra para conceder de ahora en adelante la Medalla de Sufrimientos por la Patria.

Guerra gana la etapa Roma-Nápoles

Milán.—Se ha corrido la etapa Roma Nápoles, undécima de la Vuelta ciclista a Italia, sobre un recorrido de 247 kilómetros.

Los héroes de la etapa han sido Guerra y Mealli, quienes han marchado a una velocidad de 40 kilómetros hora. La salida se ha dado en el velódromo de Appi, de Roma, a las 8,45 de la mañana. Por Alba no ha pasado Guerra completamente destacado, seguido a un minuto 45 segundos por el pelotón. A las cuatro menos diez de la tarde llegan Gapua, marchando en cabeza Olmo, Guerra y Bergamaschi, y a unos 15 kilómetros de Nápoles van en cabeza Guerra, Mealli y Bergamaschi.

Al llegar al velódromo Guerra embala y entra solo en la meta. La clasificación se establece de la siguiente manera:

1.º, Learco Guerra; 2.º, Mealli; 3.º, Bergamaschi, en el mismo que tiempo que el primero. A tres minutos cinco segundos llegan Olmo y Bizzi.

En el momento de la llegada, Guerra abrazó a su compañero de marca, el joven Mealli, quien tan buena carrera hizo ayer.

VICENTE MORENO

FERRETERIA — — QUINCALLA
HERRAMIENTAS — BATERIA
DE COCINA — CLAVAZÓN, ETC.
MATERIAL ELECTRICO Y RADIO

Belén, 10 TOLEDO Telf. 1845

Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES
Velázquez, 17 y Rioja, 10
SEVILLA
ORTOPEDIA
CIRUGIA
OPTICA
ANTISEPTICO

El «Almirante Cervera» es testigo una vez más de la violación del control

Hendaya.—El buque nacional «Almirante Cervera» lanzó un radiograma anunciando que el vapor «Habana» zarpó de Bilbao con elementos evacuados que no son no combatientes. El buque iba amparado por barcos de la escuadra de guerra de Inglaterra, que de esta forma viola el pacto de neutralidad.

La libertad de la prensa parisina

Hacia el aniquilamiento de los periódicos de derechas

París.—El director del periódico de derechas de esta capital, «L'Echo de París», se ha visto obligado a dimitir su puesto.

Las circunstancias financieras que atravesaba el periódico obligaron al Director a solicitar del Consejo de Administración un aumento del capital. El Consejo accedió a la petición a cambio de intervenir directamente en la Dirección, exigencia que se afirma por París que se debe a presión del Gobierno, al que las campañas de dicho Director resultaban extraordinariamente molestas. Ante esta mediatización, el Director se negó a continuar en su puesto, que era lo que en realidad deseaba el Frente Popular.

¿110.000 hombres?

La radio Bilbaína, que en eso del «optimismo» bate todos los records, decía hoy que iban a llegar al frente de Vizcaya 60.000 hombres de refuerzo, procedente de los sectores de Oviedo, Santander y Gijón, con lo que los efectivos rojos vascos serían de 110.000 hombres.

Nos extraña la noticia, pero nos agrada.

Primero, porque la toma de Santander y Asturias sería cosa de horas.

Segundo, porque según nuestras noticias—que proceden de fuente autorizada—el magufo avance de

Para el día 29, se anuncia la huelga general de mineros ingleses

Londres.—En vista de que el ministro de Minas no ha conseguido convencer a los propietarios de las minas de carbón de Nottinghamshire y de la Unión Industrial a que entren en negociaciones con la Federación de Mineros, el envío de los anuncios de huelga que había sido retrasado una semana, ha sido enviado esta mañana en varias zonas mineras.

En ellos se anuncia la huelga para el día 29.

Los propietarios y los sindicatos disidentes no aceptan el razonar con los delegados de la Federación de mineros, más que en el caso de que éstos acepten de antemano la presión de los dos Sindicatos, cosa que la Federación no acepta.

Si la huelga estalla, afectará a más de 100.000 mineros empleados en las minas de carbón del País de Gales del Sur.

nuestras tropas en Vizcaya fué estudiado por el Alto Mando contando en el enemigo unos efectivos humanos superiores a esa cifra de 110.000, con la que Aguirre y sus cipayos quieren asustarnos.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Un gran Vino de Jerez Amontillado
VENCEDOR
Pedro Díaz Lopez
Jerez

COÑAC
CENTURIÓN



Palomino
y
Vergara

JEREZ

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA
TODO CONFORT
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94
TALAVERA DE LA REINA

La verdad de los aviones aterrizados en Toulouse

La F. A. I. censura a Rusia porque cobra la ayuda que presta a los rojos

Y además se mete con los comunistas y con Inglaterra

Burgos.—El domingo celebraron los anarquistas un mitin.

Los oradores se despacharon a su gusto contra el partido comunista, afirmando que se trataba de un partido sin ejecutoria formado «por cuatro gatos y dos gatas».

En cuanto a política internacional, se especializaron en el insulto más enconado a Inglaterra, acusándola de ser ruina del proletariado español.

Atacaron duramente a Rusia, «que envía las latas de leche con densada envueltas en la correspondiente factura», y afirmaron que el único país digno de su interesante aprecio era Méjico, que les regalaba alimentos y cañones.

Tan culpable es el que roba como el que compra lo robado

Nuestros cuadros volverán a España

Salamanca.—La Prensa roja y la francesa hablan en estos días de negociaciones entre el Gobierno de Blum y el Gobierno rojo de Valencia para llevar nuestras obras maestras de arte al Museo del Louvre.

Los cuadros de Velázquez, Goya, Greco y Tiziano, según «Le Matin», serán expuestos en el Louvre, y a este efecto, las obras maestras de la escuela francesa han sido trasladadas a la antigua sala Lacazo para dejar sitio al centenar de cuadros que van a llegar de España.

Se ignora si se trata de una venta o es el pago de los elementos de guerra suministrados a los elementos comunistas por Francia.

Ya hace tiempo que se habla del traslado a Francia y a Rusia de las obras robadas a nuestro patrimonio artístico, y hasta se han publicado fotografías de los camiones portadores de las obras de arte a su paso por Perpignan.

España reivindicará hasta la última de sus joyas de arte, y no consentirá que de esta forma pueda perderse ni una sola de sus obras.

Las obras de arte de España son inalienables, y tan traidor es el que entrega una parcela de territorio nacional al extranjero como el que le entrega cualquier obra de arte perteneciente al Estado español.

París.—Se van conociendo detalles interesantes sobre los 16 aviones rojos españoles que recientemente aterrizaron en Toulouse.

Se ha logrado averiguar que los aparatos no procedían de la España roja, sino del Norte de Francia, representando la comedia de aterrizar en Toulouse para despistar a la Comisión del control.

Nadie se explicaba que procedentes del Norte de España, como se ha querido hacer creer, se les hubiera terminado la esencia en tan poco recorrido, y ja todos los aparatos a la vez!

Y, en efecto; se ha comprobado que Indalecio Prieto, en su último viaje a Francia, se puso de acuerdo con el embajador soviético para que Rusia enviase aviones a la España roja, cuya primera remesa había de remitirse a principios del mes de mayo. A esa remesa pertenecían los 16 aparatos mencionados, que, montados en una capital francesa, fueron trasladados en su vuelo a Toulouse.

La Comisión de control no advirtió o no quiso advertir la maniobra, y no sólo dejó salir para España a los aparatos, sino que, como se sabe, hizo que esos aparatos fuesen escoltados hasta España por otros de la aviación francesa.

El secretario general de la C. G. T. francesa estuvo en Valencia durante la reciente crisis

París, 21 (madrugada).—El secretario general de la C. G. T., que estuvo en Valencia durante la última crisis ministerial, declaró a los periodistas españoles que el fin de su viaje a Valencia había sido informarse sobre la situación financiera y militar de las fuerzas rojas de España.

Es descubierto en Moscú un importante desfalco cometido por funcionarios de las cooperativas

Moscú.—Según «Prada», ocurrió un desfalco de 13 millones de rublos, cometido por funcionarios de las cooperativas. Este desfalco se refiere sólo al distrito de Moscú. El Consejo central de Sindicatos confesó que ese dinero fué robado por afiliados al Sindicato.

El Comité de No Intervención acuerda aconsejar que no sean bombardeadas las ciudades abiertas

El primer pintoresco acuerdo del Gobierno Negrín ha sido procesar a los sublevados del 18 de julio

Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su clara de anoche diciendo:

Estamos tan acostumbrados a los ataques de cierta Prensa, que no puede llamarnos la atención el que se ponga contra nosotros parte de la de Norteamérica, cuyo capital es casi todo judío. Un corresponsal comunista, que escribe crónicas bajo el título de «En las trincheras americanas de España», tiene el cinismo de acusarnos de emplear balas «dum-dum», cuando las únicas que tenemos de esta clase son los 14 millones de ellas

que llevaba a bordo el «Mar Cantábrico» y que procedían de los Estados Unidos. Por más señas, esta «humanitaria» nación las tenía en «stock» de cuando las empleaba contra los filipinos.

Lo que hizo Inglaterra en Irlanda

Desde Irlanda me envían fotografías de la lucha que sostuvieron por su independencia, y en ellas se ven manzanas de casas destruidas por la aviación británica; pero, lo que en los ingleses es virtud, hecho por nosotros se llama salvajismo.

Entre los contados periodistas norteamericanos que nos hacen justicia, figura uno que recientemente ha pronunciado una conferencia en la Casa de España de Nueva York, relatando los horrores que presencié en el campo marxista y la absoluta normalidad que vió en la España nacional. Pero de esa y otras conferencias análogas no da noticias la Prensa vendida a los rojos, ni aun habiéndoles enviado la reseña de los actos y de los discursos.

El «A B C» rojo ha publicado un artículo, lleno de ironía, refiriéndose a los víveres que al parecer envían a Madrid desde Barcelona y Valencia. Dice que ellos saben de tales víveres únicamente porque los han visto fotografiados; pero que no disponen para comer de otra ración que de 10 céntimos de pan, otro tanto de aceite y un plato de arroz por día, dando a entender que los tales víveres se los deben comer los dirigentes, ya que disponen de pocos alimentos y a tales precios que, no obstante el lema de la igualdad, sólo pueden adquirirlos los ricos.

Las manifestaciones en Valencia

contra el nuevo Gobierno rojo :-:

«El Liberal» entiende que la solución de la crisis ha ensanchado notablemente el área de las cooperaciones al Gobierno, que seguramente—dice—habrá sido bien acogido en las trincheras. En Valencia es donde no le han acogido bien, porque se han registrado manifestaciones en las calles. Los adictos a la CNT y la FAI han dado gritos de «¡Abajo el Gobierno!» y mostrado su adhesión al Canallero, a pesar de las persecuciones de que les hizo objeto.

El Comité de No Intervención, reunido hoy en Londres, ha acordado aconsejar a los dos bandos en lucha en España que no vuelvan a bombardear ciudades abiertas. Es pedir peras al olmo, porque con la cantidad de aviones que tienen los rojos, ¿en qué los van a emplear sino en eso? Porque a luchar con nuestros aviones no se atreven.

Una noticia espantosa. El primer acuerdo del Gobierno Negrín ha sido decretar el procesamiento de todos los que nos sublevamos el 18 de julio. ¿Qué va a ser de nosotros?...

El avance de ayer en Andalucía

Se refiere después el general a las brillantes operaciones de hoy en Bilbao, repitiendo los informes del parte oficial. Y agrega:

Aquí, en el Sur, como venían diciendo con tanta insistencia que me iban a dar una paliza, decidí adelantarme, y en el sector de Villaharta, adonde no llegan los rojos, a pesar de que están avanzando hace dos meses, hemos avanzado nosotros, ocupando las lomas de Buenavista y otras posiciones entre dicha población y los Cimorras. Aunque todavía no pueden facilitarse cifras exactas, porque hay bastantes muertos y material abandonados por el enemigo en el campo, se han recogido 49 cadáveres, 7 ametralladoras, 2 cañones de repuesto, 8 fusiles ametralladores, 78 fusiles de diversas marcas, 68 cajas de municiones, 800 granadas, una camilla, tres camiones y un almacén con gran cantidad de calzado, que se han repartido los Regulares, así como una porción de gallinas, que también han aprovechado los moros.

Continuaron ayer en Madrid las manifestaciones contra el nuevo Gobierno rojo

Madrid, 21 (madrugada).—Continuaron ayer las manifestaciones contra el nuevo Gobierno rojo constituido en Valencia. La población demuestra, por medio de numerosos carteles, su descontento. La organización Juventud Libertaria publicó un nuevo manifiesto reclamando la dimisión del nuevo Gobierno. El general Miaja recibió de éste plenos poderes para reprimir estas manifestaciones. Es notable que una parte de los Sindicatos socialistas, cuyos dirigentes apoyan a los rojos de Valencia, se declaren solidarios con los manifestantes. Es la primera vez en la historia del partido socialista español el que se produzca una oposición descarada contra las decisiones tomadas por el Comité directivo de los Sindicatos.

Los libertarios de Madrid consideran reaccionario al nuevo Gobierno rojo

Madrid, 21 (madrugada).—«La Juventud Libre» publica un manifiesto en el que declara la lucha contra el Gobierno de Valencia. Dice lo siguiente: «Nosotros debemos preparar la caída del Gobierno reaccionario que nos fué impuesta por tres naciones extranjeras: Inglaterra, Francia y Rusia. Ese Gobierno no es la representación de la voluntad popular. Nosotros tenemos que combatirle por que quiere explotar a los obreros como los Gobiernos precedentes».

Una ciudad filipina, ardiendo. Numerosas víctimas

Manila, 21 (madrugada).—La ciudad de Barazales (Luzón), de diez mil habitantes, está ardiendo completamente. El número de heridos es muy considerable, desconociéndose por el momento el número de muertos.

Los navíos mercantes Ingleses anclados en Bilbao son prevenidos de los peligros que corren

Londres, 21 (madrugada).—Se anuncia en los medios bien informados que el cónsul de Inglaterra en Bilbao fué avisado para invitar a los navíos mercantes de su país a que abandonen el puerto. Esta solución fué tomada a propuesta de los capitanes de esos buques en una conferencia con el cónsul. Este pidió instrucciones al Foreign Office, quien respondió que, conforme al punto de vista del Gobierno británico, los navíos que permanezcan en Bilbao están sujetos a riesgos y peligros, debiendo ser ellos mismos los que decidan sobre la salida del puerto.

Alvarez del Vayo lleva un Libro Blanco al Consejo de la Sociedad de Naci

París, 21 (madrugada).—Informan de Valencia que Alvarez del Vayo salió ayer mañana de dicha ciudad en avión. Seguirá para Ginebra, por vía París. Es portador de un Libro Blanco que someterá el día 24 del actual al Consejo de la Sociedad de las Naciones.

El estado de salud del Santo Padre vuelve a producir inquietud

De nuevo ha vuelto a guardar cama

Castelgandolfo. — Su Santidad el Papa se encuentra de nuevo postrado en el lecho, habiéndosele recrudecido su dolencia. La avanzada edad del Santo Padre, que ya cumplió los setenta y un años, y el mal tiempo reinante ponen en cuidado a cuantos le rodean. Caso de experimentar alguna mejoría, será trasladado a Roma.

Dessie será la nueva capital de Abisinia

Berlín.—En días pasados, la Prensa italiana publicaba artículos de sus corresponsales de Addis Abeba preguntándose si no sería conveniente encontrar una capital para el Imperio de Italia en Africa Oriental, y como una publicación así no se hará seguramente sin

autorización oficial, parece que la idea está siendo objeto de estudios por el Gobierno.

Addis Abeba está a una altura de 2.600 metros, y el enrarecimiento del aire causa ciertas molestias físico-biológicas a las personas nerviosas, cardíacas y a las que sufren de arterioesclerosis. En todo caso, los europeos se fatigan más rápidamente y su fuerza productiva disminuye sensiblemente.

La Prensa italiana propone como futuras capitales a Dessie o a Harrar, hallándose a una altura más soportable, y son centros comerciales de primer orden. Parece que Dessie tiene la preferencia, por encontrarse en una región más fértil. Claro está que con el cambio de la capital de Etiopía la línea férrea de Djibouti a Addis Abeba perdería, sin duda alguna, en importancia.

Las operaciones de ayer en el frente de Vizcaya

Algunos pueblos que no han sufrido los desmanes rojos

Junto a las fortificaciones de Bilbao

(POR EL CRONISTA OFICIAL DE GUERRA)

Nuestras tropas se están ya acostumbrando a las malas pasadas del tiempo, y para evitar lo que venía ocurriendo en estos días, que apenas salían nuestras columnas las nubes se dedicaban a entorpecer su marcha; hoy se dispuso la operación antes del agua, y cuando a las diez empezó a llover, ya estaban conseguidos todos los objetivos señalados para el día de hoy.

Las fuerzas que ocupaban las posiciones ayer logradas en el sector de la ermita de Santa Marina, avanzaron por distintos lados hasta conquistar Adain, Aladecoa y la cota 118 unos manantiales, Mendiganez, Meaca y Meacan de Morga. De todas estas posiciones hay dos poblados de verdadera importancia, tanto como lo puedan tener Amorebieta o Munguía, por ejemplo; los Mefrunis y Mendianez. Estas dos poblaciones, contra lo

que estos días estamos viendo, no han sufrido apenas los desmanes de los rojos.

Lo interesante en la jornada de hoy, por este sector, es que nos hemos quedado cerca de unas líneas fortificadas del enemigo y a pocos kilómetros de Bilbao.

La nota interesante del día de hoy ha sido la presencia, por primera vez desde que empezó la campaña de Vizcaya, de la aviación enemiga.

Esta mañana, poco antes de empezar la operación, pero ya con el cielo cubierto por las nubes, hicieron su aparición sobre la ermita de Santa Marina y los montes próximos, descargando aproximadamente una docena de bombas. Los aparatos eran ocho, pero no se pudo precisar por la altura a que volaban, cuántos eran de bombardeo y cuántos de caza. Lo que sí se puede asegurar, desde luego,

es que su presencia fué verdaderamente un relámpago, porque, apenas descargaron las bombas, tiraron hacia Bilbao y desaparecieron; sin duda, temerosos de que, advertida su presencia por nuestra aviación, ésta saliera a dejarles tarjeta de visita.

No ha impresionado lo más mínimo la presencia, por primera vez, de la aviación enemiga; pero sí ha dado lugar a comentarios el hecho de que no habiendo tenido los rojos hasta el presente aparato alguno de aviación, se presenten ahora, de improviso, con una escuadrilla de caza y otra de bombardeo.

El enemigo ha huído hoy a la velocidad acostumbrada y nosotros hemos dejado enteramente libres todas las cotas, poblados y caseríos que se extienden al suroeste de Munguía, sur de Sollube y oeste de Amorebieta.